

PERAN *FOOD AND AGRICULTURE ORGANIZATION* (FAO) DALAM MENGATASI KRISIS PANGAN DI NIGERIA TAHUN 2016-2018

The Role of Food and Agriculture Organization In Overcoming Food Crisis in Nigeria 2016-2018

SKRIPSI



**Disusun oleh:
Anggita Dewi Swastutiputri
NIM: 20150510047**

**Jurusan Ilmu Hubungan Internasional
Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta
2019**

HALAMAN JUDUL
PERAN *FOOD AND AGRICULTURE*
***ORGANIZATION* (FAO) DALAM MENGATASI**
KRISIS PANGAN DI NIGERIA TAHUN 2016-2018

The Role of Food and Agriculture Organization In
Overcoming Food Crisis in Nigeria 2016-2018

SKRIPSI



Disusun oleh:
Anggita Dewi Swastutiputri (20150510047)
Pembimbing:
Siti Muslikhati, S.IP., M.Si

Jurusan Ilmu Hubungan Internasional
Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta
2019

SURAT PERNYATAAN KEASLIAN

Dengan ini menyatakan bahwa skripsi saya adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar sarjana, baik di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta maupun perguruan tinggi lain.

Dalam skripsi saya tidak terdapat karya, ide, dan pendapat orang lain, terkecuali tertulis dengan jelas referensi yang dicantumkan dalam skripsi dengan disebutkan nama dan dicantumkan pada daftar pustaka.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila dikemudian hari ditemukan ketidaksesuaian dengan pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik dan diproses secara hukum yang berlaku di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Yogyakarta, 15 Mei 2019



Anggita Dewi Swastutiputri

20150510047

HALAMAN MOTTO

فَإِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا

“ Karena sesungguhnya setelah kesulitan itu ada kemudahan”

(QS. Al-Insyirah : 5)

God’s decision for you is always more beautiful than your wishes. The good is always in what God has chosen for you.

(Ade Aprilia)

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur Alhamdulillah saya ucapkan kepada Tuhan Yang Maha Esa, Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan karunia-Nya sehingga saya mampu menyelesaikan penulisan skripsi saya yang berjudul **“Peran *Food and Agriculture Organization (FAO)* Dalam Mengatasi Krisis Pangan di Nigeria 2016-2018”** dengan lancar. Sholawat serta salam selalu tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW dan para sahabat.

Skripsi ini ditulis sebagai bentuk tanggung jawab yang diajukan untuk memenuhi persyaratan guna memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) dari Program Studi Ilmu Hubungan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Penulis juga berharap skripsi ini mampu memberikan kontribusi dalam perkembangan analisa ilmu hubungan internasional khususnya pada Program Studi Ilmu Hubungan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Dalam proses penyelesaian skripsi ini tentunya tidak lepas dari berbagai bantuan serta dukungan yang diberikan oleh berbagai pihak. Oleh karenanya dengan ketulusan hati saya mengucapkan rasa terima kasih kepada:

1. Bapak Dr. Ir Gunawan Budiyanto, MP selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Yogyakarta
2. Ibu Siti Muslikhati, S.IP., M.Si selaku dosen pembimbing skripsi yang telah sabar meluangkan waktu untuk membimbing serta memberikan saya nasihat serta arahan dalam menulis skripsi dari awal penulisan hingga selesai
3. Bapak Dr. Surwandono, S.Sos., M.Si dan Bapak Sidiq Ahmadi, S.IP., M.A., selaku dosen penguji dalam Ujian Proposal yang telah memberikan masukan dalam skripsi ini
4. Bapak Drs. Djumadi, M.Si dan Bapak Ali Muhammad, S.IP., M.A., Ph.D., selaku dosen penguji dalam Ujian Pendadaran Skripsi yang telah

berkenan memberikan masukan dan saran dalam skripsi ini

5. Seluruh dosen Program Studi Ilmu Hubungan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang telah mendidik saya, memberikan ilmu, wawasan, serta humor menyenangkan selama masa perkuliahan
6. Seluruh staff administrasi TU dan Kaprodi terkhusus Pak Waluyo dan Pak Jumari, terimakasih sudah membantu para mahasiswa sabar. Selain itu terimakasih karena sudah menghibur para mahasiswa disaat sedang penat dan khawatir menjelang ujian dan wisuda
7. Seluruh pihak yang tidak dapat saya ucapkan satu per satu, terimakasih atas doa serta dukungan yang telah diberikan sehingga skripsi ini dapat selesai tepat pada waktunya

Akhir kata saya ucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada semua pihak. Semoga skripsi ini mampu bermanfaat bagi para pembaca dan dapat dijadikan referensi dalam penelitian ilmu hubungan internasional selanjutnya.

Yogyakarta, 20 Mei 2019

HALAMAN PERSEMBAHAN

Puji syukur atas rahmat, petunjuk serta kemudahan yang telah diberikan oleh Allah SWT sehingga skripsi ini dapat selesai dengan baik dan lancar. Skripsi ini kemudian penulis persembahkan kepada pihak-pihak terkasih yang telah memberikan dukungan serta semangat dalam setiap proses penulisan, antara lain:

1. Kepada kedua orang tuaku tercinta, Almarhum Bapak Harrie Pudjirahardjo dan Ibu Martini yang sudah memberikan kasih sayang, mendidik dan mendoakan, mendukung setiap keputusanku serta mengajarkan arti kehidupan yang sebenarnya. Terutama untuk Bapak, terima kasih karena sudah menyayangi, merindukan kehadiranku di rumah, dan sudah bersabar menunggu studiku selesai meskipun baru sampai pada seminar proposal. Semoga Allah SWT kelak memberikan keindahan surga kepada keduanya.
2. Kepada kakak-kakakku, Mas Adi, Mas Yoga, Mbak Lia serta Mbak Nuri. Terima kasih karena tak henti-hentinya memberikan dukungan disaat adikmu ini sedang bimbang dan tertekan, serta tak henti-hentinya pula menanyakan kepulangan saya. Semoga segala keinginan mas dan mbak dapat dikabulkan oleh Allah SWT.
3. Kepada teman-teman SMA cucok rumpi yang sudah memberikan dukungan disaat suka maupun duka. Semoga kita bisa terus berkomunikasi hingga usia senja kita kelak, berkat kalian aku mengenal arti keberagaman karena personalitas kalian yang sangat kontras antara satu sama lain. Untuk **Cik Sherly, Pipit, Nabila, Citra, Icha** semoga sukses untuk karirnya kedepannya dan untuk **Nana, Dini, Dina, Cik Diana, Alfi** semoga lancar studinya.
4. Kepada 4 serangkai **Bibi, Laras Ayu, dan Ulfa** terima kasih sudah selalu menemani selama masa kuliah. Banyak hal yang sudah kita lalui bersama dengan segala

keanehan dan keseruannya termasuk dalam janji-janji memilih mata kuliah yang selalu berujung berbeda kelas. Terkhusus untuk **Bibi** si tukang *hindsight* yang suka ngajak *explore* Jogja di siang hari, *thanks* sudah bertukar rahasia serta aib sebagai sesama *introvert*. Ku doakan segala yang terbaik untuk kalian berempat.

5. Kepada **Devi A** yang sudah menemaniku dari zaman SMA sampai dengan kuliah satu kos, terima kasih karena sudah mendukung setiap prosesku dan menjadi teman bertukar pikiran. Tanpa disadari berkatmu aku jadi sedikit faham materi dalam ilmu teknik sipil. Jangan patah semangat dalam mengerjakan skripsimu ya.
6. Kepada teman-teman Kos Putri Aziatic yang sudah melengkapi hari-hariku selama 3 tahun lebih. Terima kasih karena sudah memberikan semangat setiap harinya secara bergilir serta hadir pada saat hari sidang skripsi.
7. Kepada semua pihak termasuk rekan-rekan KKN 008 dan mahasiswa HI angkatan 2015 yang sudah memberikan doa dan dukungan pada saat suka dan duka, serta telah memberikan ucapan selamat ketika sidang selesai.

ABSTRAK

Penelitian ini berusaha menjelaskan dan mendiskripsikan bagaimana peran dari *Food and Agriculture Organization* (FAO) dalam mengatasi krisis pangan yang terjadi di Nigeria dari tahun 2016-2018. Sebagai organisasi internasional spesialis agrikultur dan pangan, FAO ikut terlibat dalam menangani krisis pangan yang terjadi di Nigeria akibat dari adanya konflik berkepanjangan oleh kelompok Boko Haram dan perubahan iklim yang tak menentu. Peneliti menggunakan konsep organisasi internasional dan konsep *food security* untuk menganalisis peran FAO sebagai pihak fasilitator untuk menjaga stabilitas akses pangan masyarakat dengan melakukan program pelatihan pemberdayaan masyarakat agar mampu meningkatkan hasil produksi dengan memanfaatkan sumber daya alam, serta sebagai inisiator untuk memperoleh kerjasama dengan negara dan organisasi kemanusiaan lainnya sehingga mampu menjamin terpenuhinya ketersediaan pangan.

Keywords: The Role of FAO, Food Crisis, Nigeria

ABSTRACT

This research attempts to explain and describe the role of Food and Agriculture Organization in overcoming the food crisis in Nigeria 2016-2018. As an international organization which specializing in food and agriculture, FAO has been involved in dealing with food crisis in Nigeria as a result of prolonged conflicts by Boko Haram group and uncertain climate change. The researcher used the concept of international organization and food security to analyze the role of FAO as a facilitator to maintain the stability of food access by conducting community empowerment training programs and be able to increase production by utilizing natural resources, as well as initiator to got cooperation with states, international organization, or other actor to guarantee the fulfillment of food availability.

Keywords: The Role of FAO, Food Crisis, Nigeria

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PENGESAHAN SKRIPSI	
Error! Bookmark not defined.	
SURAT PERNYATAAN KEASLIAN	
Error! Bookmark not defined.	
HALAMAN MOTTO	iv
KATA PENGANTAR	v
HALAMAN PERSEMBAHAN	vii
ABSTRAK	ix
<i>ABSTRACT</i>	x
DAFTAR ISI	xi
DAFTAR GAMBAR	xiii
DAFTAR TABEL	xiv
DAFTAR GRAFIK	xv
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang	1
B. Rumusan Masalah	6
C. Kerangka Pemikiran	6
1. Konsep Organisasi Internasional	6
2. Konsep <i>Food Security</i>	9
D. Hipotesa	13
E. Tujuan Penelitian	14
F. Jangkauan Penelitian	14
G. Metode Pengumpulan dan Analisis Data	14
H. Sistematika Penulisan	15
BAB II FOOD AND AGRICULTURE ORGANIZATION (FAO)	17
A. Latar Belakang Terbentuknya Food and Agriculture Organization (FAO)	17
B. Tujuan dan Fungsi Food and Agriculture Organization (FAO)	19

C. Visi dan Misi Food and Agriculture Organization (FAO)	20
D. Struktur Food and Agriculture Organization (FAO)	21
E. Sumber Dana Food and Agriculture Organization (FAO)	26
F. Program Food and Agriculture Organization (FAO) secara Universal	27
G. Mitra Kerja Food and Agriculture Organization (FAO)	29
BAB III DINAMIKA KRISIS PANGAN DI NIGERIA	32
A. Profil Singkat Negara Nigeria	32
B. Kasus Krisis Pangan di Nigeria	34
C. Sebab Terjadinya Krisis Pangan	50
D. Dampak Krisis Pangan di Nigeria	55
BAB IV PERAN FASILITATOR DAN INISIATOR FAO DALAM PENANGANAN KRISIS PANGAN DI NIGERIA	57
A. Peran Fasilitator <i>Food and Agriculture Organization</i>	57
1. Menunjang Ketersediaan Hewan Ternak	58
2. Rainy Season Programme	59
3. Akses Aman Bahan Bakar dan Energi	61
4. Peningkatan Sistem Benih Nasional	62
B. Peran Inisiator <i>Food and Agriculture Organization</i>	64
1. Youth Employment in Agriculture Programme (YEAP)	65
2. South – South Cooperation (SSC)	67
3. Farmer Field Schools (FFS) Programme	69
BAB V KESIMPULAN	72
DAFTAR PUSTAKA	74

LAMPIRAN	83
----------------	----

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2. 1 Struktur Organisasi FAO	21
Gambar 3. 1 Peta Wilayah Nigeria	33
Gambar 3. 2 Peta Persebaran Pendapatan	39
Gambar 3. 3 Situasi Kerawanan Pangan di Nigeria: Oktober-Desember 2016	44
Gambar 3. 4 Situasi Kerawanan Pangan di Nigeria: Oktober-Desember 2017	46
Gambar 3. 5 Situasi Krisis Pangan di Nigeria: Oktober- Desember 2018.....	48
Gambar 3. 6 Bring Back Our Girls Campaign.....	51
Gambar 3. 7 Banjir di negara bagian Bayelsa tahun 2012	54
Gambar 4. 1 Kalender Tanam Timur Laut Nigeria	60

DAFTAR TABEL

Tabel 3. 1 Rata-rata Produksi Gabah Pokok per Rumah Tangga	35
Tabel 3. 2 Estimasi populasi per fase kerawanan pangan dan gizi pada Oktober-Desember 2016	45
Tabel 3. 3 Estimasi populasi per fase kerawanan pangan dan gizi pada Oktober-Desember 2017	47
Tabel 3. 4 Estimasi populasi per fase kerawanan pangan dan gizi pada Oktober-Desember 2018	49

DAFTAR GRAFIK

Grafik 1. 1 Produksi beras lokal di Nigeria	11
Grafik 3. 1 Prevalensi Batas dan Konsumsi Pangan yang Buruk	38
Grafik 3. 2 Negara dengan tingkat kemiskinan ekstrim (Juni 2018).....	41
Grafik 3. 3 Presentase Pasokan Makanan Keluarga	43